EKONOMIA 31

Sidenor niega haber subido precios

El fabricante de acero aviva con esta afirmación el enfrentamiento con la eléctrica Iberdrola

DONOSTIA – Como era de esperar, Sidenor respondió ayer a Iberdrola y avivó el enfrentamiento entre ambos gigantes de la economía vasca. El fabricante de acero aseguró que no ha aplicado ninguna subida de precios como consecuencia del encarecimiento de la energía eléctrica. Asimismo, desmintió que esté comprando la energía eléctrica a través de un contrato a precio cerrado y afirmó no haber recibido oferta alguna por parte de Iberdrola que le permita hacer frente a dicha evolución negativa de los precios.

En un comunicado, la siderúrgica vasca respondió así a la petición que Iberdrola le realizó el pasado martes de que baje los precios del acero, dada la subida "desproporcionadamente inexplicable", que "no se corresponde" con el incremento de los costes de la energía.

Además, aseguraba que las eléctricas, "entre las que se encuentra Iberdrola", están ofertando a "la empresa presidida por Jainaga" precios "competitivos fijos" desde hace tiempo.

Ante estas afirmaciones "inexactas" de la eléctrica sobre su actividad, Sidenor expresó su "sorpresa" y las achacó al "mal conocimiento por parte de Iberdrola" de la situación y de la actividad de la empresa siderúrgica.

Según precisó, la producción de acero especial de Sidenor se dirige mayoritariamente al mercado del automóvil y las ventas a la industria eólica marina son "absolutamente marginales" respecto del total de ventas de la empresa, representando menos del 2% de dicho total.

En ese contexto, aseveró que la influencia de los precios de Sidenor sobre el desarrollo de la energía eólica *offshore* mundial puede ser considerada como "prácticamente nula".

Por otra parte, apuntó que hasta el 31 de octubre, Sidenor no ha aplicado ninguna subida de precios como consecuencia del encarecimiento de la energía eléctrica, siendo la empresa la que ha soportado hasta ahora la subida "desmesurada" del precio de la electricidad contra su cuenta de resultados. "Solo en octubre esa subida ha supuesto una reducción de su Ebitda de 8 millones de euros", destacó.

Dicho esto, aseguró que "no es cierto que Sidenor esté comprando la energía eléctrica a través de un contrato a precio cerrado". – E.P.

Elkargi y Kutxabank crean un nuevo fondo de capital privado

Invertirá en empresas con fuerte implantación y previsiones de crecimiento consolidado

⋄ M. Mariscal

ponostia – La división de banca privada de Kutxabank, Fineco, y la sociedad vasca de garantía recíproca Elkargi han creado un nuevo fondo de capital privado que invertirá en empresas con una fuerte implantación en su sector de actividad, previsiones de crecimiento consolidado y "una capacidad de gestión consolidada", según anunciaron ayer ambas entidades.

Este nuevo instrumento financiero nace con la vocación de convertirse en referente al aportar, según afirmaron, una ventaja competitiva como es el profundo conocimiento acumulado por Kutxabank y Elkargi en su trayectoria de relación con las empresas de territorios donde tienen una fuerte implantación. Estas zonas son la CAV, Navarra, La Rioja, Cantabria, Zaragoza, Málaga, Córdoba y Sevilla.

El fondo de capital privado propondrá inversiones en empresas que presenten entre 3 y 10 millones de euros de Ebitda y las aportaciones se articularán en la modalidad evergreen, es decir, que no tendrán una fecha determinada de desinversión.

Sus previsiones apuntan a alcanzar un patrimonio total de 250 millones de euros, para poder así "acceder con fuerza y con visión de largo plazo al mercado de la gestión de inversiones directas en empresas", avanzaron. Además, añadieron que este mercado se encuentra en la actualidad en una fase de "cla-



Instalaciones en Donostia de Fineco, la unidad de banca privada de Kutxabank. Foto: N.G.

ro crecimiento", por lo que situarse en posiciones referentes aportará un valor añadido a los clientes de Elkargi y Kutxabank.

REFUERZO DE RELACIONES El nuevo fondo de capital también nace con el propósito de reforzar la conexión entre el tejido empresarial de los territorios donde se concentrarán la oferta y los inversores privados, que buscan alternativas para rentabilizar su patrimonio.

Este nuevo producto será gestionado por un equipo de expertos internos de Fineco Banca Privada de Kutxabank, que colaborarán con otro equipo integrado por asesores externos con los que esta unidad trabaja desde hace 30 años.

Según subrayaron ayer, esta gestión se enriquecerá con "las siner-

gias y la experiencia de Fineco como entidad gestora de instituciones de inversión colectiva".

El nuevo fondo de capital privado, dirigido a clientes de Elkargi y Kutxabank, refuerza así la apuesta que desde diversas instancias públicas y empresariales se realiza para impulsar la inversión en empresas que les haga competitivas para afrontar los nuevos retos.

Goimek invierte 2,2 millones en competitividad

La firma de Deba compra una nueva máquina que garantiza la precisión y rigidez de sus productos

DONOSTIA – La empresa de mecanizado Goimek radicada en Deba ha realizado una inversión de 2,2 millones de euros para comprar una nueva máquina que le hará ganar en competitividad, al incrementar la capacidad de flexibilidad de su oferta.

Esta adquisición le permite una fabricación avanzada que garantiza la precisión y rigidez que exigen los proyectos que les encargan, procedentes de sectores económicos estratégicos como el aeroespacial, la máquina herramienta, la energía y los bienes de equipo.

Goimek dio a conocer ayer esta operación de la que también destacó su vertiente colaboradora. La firma de Deba forma parte de Danobatgroup y ha adquirido la máquina a Soraluce, otra de las compañías que integran el grupo empresarial guipuzcoano referente en el sector de la máquina herramienta y de los sistemas avanzados de producción.

La operación se integra en el plan estratégico que la firma guipuzcoana desarrollará hasta 2024 en el que contemplan nuevos proyectos de inversión para incrementar su competitividad, señaló. – M.M.

Los pensionistas llaman a la manifestación del día 13

La plataforma guipuzcoana denuncia que la reforma planteada no deroga las anteriores e introduce recortes

DONOSTIA – La Plataforma de Pensionistas de Gipuzkoa realizó ayer un llamamiento a toda la sociedad independientemente de su edad para que participe el próximo 13 de noviembre, sábado, en las manifestaciones programadas en Donostia y Eibar contra el proyecto de reforma de las pensiones planteado por el Gobierno de España que, en su opinión, no solo no deroga las anteriores, sino que además introduce nuevos

recortes

Emi García y Karlos Etxeberria, portavoces de esta plataforma que integra a las asambleas de 17 localidades guipuzcoanas, denunciaron que el proyecto plantea "trabajar más y cobrar menos pensión" lo que, según criticaron, deriva en un apoyo a los planes de pensiones privados. A este respecto, Etxeberria resumió que se trata de "transformar el sistema público de pensiones en un sistema asistencial de subsistencia para fomentar" otro tipo de planes.

Por esta razón, llamaron a secundar las movilizaciones que están apoyadas por la Carta de Derechos Sociales de Euskal Herria, entre otros colectivos. – *M.M.*